H28 学校評価自由記述の主なもの(保護者対象)

■学校経営

□重点目標•教育内容

- ・校長先生の通信「追究」に校長先生(学校像、生徒像)を感じ、楽しみに拝読。
- ・毎朝校長先生は横断歩道で生徒や朝倉小へ通学する児童らの安全を見守っている。毎日同じこと退屈で面倒くさいことの積み重ねが一番大きな力になる。正直高校生の年齢ではまだ分からないかもしれないが、成長するにつれ、校長先生の「生きる姿」を思い起こすことが必ずあると思う。有難うございます。
- ・時代の流れに合わせて生徒一人一人に親身になっていること、とても感謝している。校 長先生の、生徒の将来を見据えた考え方には頭が下がる思いである。
- ・先の見えない社会情勢であっても、他と協働して最善解を目指していけるような人材育成という校長先生の方針に賛同する。たやすく成果はでるものではないと思うが、大変期待している。
- ・校長先生は、毎朝、本当にありがとうございます。部活応援にも毎回ありがとうござい ます。親も子も大変尊敬している。
- ・今年からの土曜活用なしや課題を減らすこと等、子供はいい意味でメリハリのきいた生活ができ、意欲的に勉強するようになったと思う。

意見・要望等

学校の今年度の重点目標である「人材育成と自己実現」や「追究姿勢の育成」に関して、 説明や情報発信が不足している面があり、「人材育成の取組みがよくわからない」、「土曜 活用があると有難い」

「人間的な成長よりも学力偏重」等の御意見を頂いた。

回答

キャリア教育的視点に立った教育活動の実践について、PTAや保護者面談、各通信等において丁寧に紹介や説明をしていきながら、保護者の方の御意見も伺いつつ御理解を深めていただこうと思います。また、自由課題研究を通して「本来の学び」を生徒に体験させるとともに、自己を見つめ直し、将来の自己像を明確化できるように指導していきたいと考えています。

□施設設備

・校門周辺の落ち葉集めや草刈り、いつも環境を良くしていただいて有難い。

音貝・要望等

駐車場の拡張、出口の改善、トイレ、暖房・冷房等の改善について改修等の要望が数件ありました。

回答

施設設備に関しては御指摘の通り、日頃大変ご迷惑をおかけしております。駐車場について現時点での改修工事等には大変な費用がかかり、校舎改築も控えていることから、職員の誘導等で安全確保に努めております。その他の施設に関しても同様に御理解いただくようお願いします。また、寒さ対策としては限られた予算内ですが、暖房費を増やして対応したり、猛暑時は扇風機で熱中症等の予防をしたりしています。

□安全管理

意見・要望等

保護者の送迎の車のマナー改善について要望がありました。

凹谷

送迎車のマナーについては今後も週番や交通安全指導期間での指導、通信やPTAを通じて 根気強くルールの徹底を訴えます。

口情報発信 · 危機管理

- ・危機管理体制が良く整っている。
- ・ホームページの更新がここ数年早く楽しみにしている。

意見・要望等

「緊急事態(台風等)の生徒の安全確保を余裕を持って優先してほしい」「保護者にプリントだけでなくメール等の連絡の工夫」「ホームページの活用」について御指摘がありました。

回答

危機管理の基準や危機管理マニュアル等の、保護者への周知に関して、周知内容、周知方

法などについて検討し、年度はじめの配付を想定して実現したいと考えています。

口交流 地域交流等

意見・要望等

「横手市内のALTの先生方との交流促進」「視野を広げるため国際交流の場や機会があればよい」という御意見を頂きました。

回答

今年度は留学生5人受け入れを6週間、2、3年生のご家庭の協力により実施することができました。また、ソウル高校の生徒も2年生のご家庭に6名受け入れていただき、有難うございました。今後も国際交流の場を作っていきますので、皆様の御協力をお願いします。

■教科指導

- ・先生方の授業の進め方に工夫がみられる。本当に有難く思う。
- ・早朝・昼休み・放課後なども指導していると聞いている。有難い。
- ・教科、課題とも精選してよく指導している。
- ・日頃からのノート提出、小テスト、課題提出等必死に取り組んでいる。テストは講評も 細かく、採点も意欲につなげていくよう見てもらっていると思う。

意見・要望等

「生徒の学力等に応じて個別に指導」「授業の進度や理解の差がないよう指導力のレベル アップ」という御指摘を頂きました。

回答

授業改善のために、校外研修、授業アンケート、相互授業参観による職員の研修を行っています。今後は教科・科目の連携を重視し、授業改善の共有化を図ります。

■生徒指導

- ・美入野祭で、生徒がすれ違う際に「こんにちは」と気持ちのよいあいさつをしてくれ、 清々しい気分になることができた。あいさつの大切さの指導は人間づくりだと思うので、 これからもご指導願いたい。
- ・校長先生はじめ職員の方が、朝交通整理をされているのが温かく感じられ、有難いこと だと思っている。生徒たちを温かい目で見ていることに感謝している。
- ・事故防止に対しての指導が良くできていると感じている。
- ・学校嫌いだが、不登校にならずに通えているのは先生方の励ましのおかげである。

意見・要望等

「いじめの心配」「自転車の走行」「バスの列への割り込み」について御意見がありました。

回答

いじめに関しては現時点でアンケート等への訴えはありません。ただ、いじめが学校内で顕在化しない場合もあるので、生徒の変化に気をつけて見守っているところです。御心配な場合は遠慮なく担任・顧問等に御連絡ください。また、人間的成長を促す意味でも、生徒自身が相手の立場・心情を考える支援を工夫していきます。

■進路指導

- ・進路については、常に不安で、親の時代と受験制度が変わっている為、学校からの情報 発信は有難い。
- ・生徒の実態把握、進路希望が多岐にわたり、指導・アドバイスが大変だと思うが、定期 的に行われているようでありがたく思っている。親の方でも勉強しなくてはいけないと思 う。
- ・成功したOBOGから話を聞けたり、第一線で活躍している人物から話が聞けたり、大学見学を学校で対応してもらえて有難い。
- ・生徒、保護者ともに面談を通し、希望の進路に応じた指導をして頂いていると思う。今後も個々に合った指導をお願いしたい。

意見・要望等

「国立大(難関)にこだわっている」「私大の情報がほしい」「面談機会のクラス差」「強制的な補習希望」等の御意見を頂きました。

回答

現在、キャリア教育的視点に立って、生徒の主体性を個別に伸ばすように方針転換しているところです。これは学校要覧や学校案内を読んで頂ければ御理解頂けると思います。また、東北大オープンキャンパスを奨励しているのは、生徒に世界的に認められている大学の実際

を体感し、それを一つの比較対象として自らの興味のある学部・学科を考えてほしいからです。私大の情報不足については御指摘のとおりで、面談を通じて生徒や保護者の知りたいことを提供できるようにしていきます。面談についても可能な限り、御要望に応えて行きます。

■学年-学級経営

- ・学年PTAに参加したが、出席者が多く、関心の大きさが窺えた。内容も充実していた。
- ・学級通信は担任の先生の熱意や思いがこめられていて、しみじみと読ませて頂いている。大変ありがたい。
- ・毎日が楽しいようで張り切って登校している。生徒のために先生方が教科指導や生徒指 導などを中心に親身になっている様子が子どもから伝わってくる。
- ・面談も先生に聞きたいことも聞きやすく、どんな学校生活を送っているかよく分かりと てもよかった。

意見・要望等

「面談時の配慮」「経済的負担への配慮」「学校の情報不足」について御意見を頂きました。

回答

面談時におけるプライバシー保護を心がけ、職員と保護者の共通理解を深め、学年通信、 学級通信でも情報を提供していきます。また、経済的負担の軽減として集金回数の検討や早 めの御案内にも努めます。

■特別活動

- ・部活動で横手高校の活躍が地域の方々にとても活気を与えていてとても嬉しく思った。 指導している先生方に感謝の気持ちでいっぱいである。
- ・四月当初、土曜活用も中止になり、課題も例年よりも控えるという学年部の方針に若干不安を感じていたが、部活動等の活躍や土日のゆとりある様子を見ていると、高校生活の本来あるべき姿だと 感じるようになった。充実した学校生活が生徒の心の糧となっていると思う。教職員の皆さんに感 謝している。
- ・部活動単位で学習会を行って頂き、大変有難い。
- ・部活動での技術指導はないが、現顧問に全く不満はない。部員とよく話し合い自主性を 引き出してくれている。
- ・美入野祭等、子どもたちが楽しめる行事はとても嬉しいことだと思う。感動やワクワクは大人となっても必要なことなので、勉強以外の行事や様々な取り組みは今後も続けてほしい。(なべっこは本当に楽しかったと帰ってきた。)

意見・要望等

「部活動及び行事等の集合・帰宅時間に対する配慮」「部活動の休養時間の確保」「部活動の補助の説明」「部活動指導のあり方」について御要望を頂きました。

回答

バス・電車通学の生徒への時間に対する配慮や学校の部活動の補助については特別活動部の職員や顧問に周知します。また本校では毎週水曜日を「美入野の日」として部活動の休養日としていますが、大会前等の場合は練習を認める場合もあります。部の運営について御相談があれば直接管理職にお知らせください。

■その他

意見・要望等

「学校評価アンケートが回答しにくい」「学校の説明がよくわからない」「体育着の改善」 「生徒や保護者に対する不適切な対応」について御意見・御要望を頂きました。

回答

学校評価については前年度比較の面があり、項目の多さ等、保護者の方に御負担をお掛けしております。質問内容・数等について検討していきます。また、生徒・保護者への対応が不適切な点を職員研修や会議などでも話題にし、一層改善していきます。

様々な御意見・御要望有難うございました。